

Servicio Telegráfico

De nuestro Corresponsal especial en Madrid

La política

El acta de Algeciras.

Madrid 8.—El lunes próximo empezará en el Senado el debate sobre la ratificación del protocolo respectivo a la conferencia internacional de Algeciras, acerca de los asuntos de Marruecos.

Entre otros Senadores, ha pedido un turno en la discusión aludida el señor Parres.

Impresiones políticas.

Madrid 8.—No obstante la festividad del día, se ha notado animación entre los políticos, muchos de los cuales permanecieron toda la tarde de hoy en los pasillos y salones de conferencias del Congreso, comentando los sucesos más salientes que la actualidad arroja.

Giraban las conversaciones, con preferencia, sobre el debate político planteado en dicha Cámara, los incidentes que ha motivado y los que se espera han de producirse.

Anoche, después de terminar la sesión del Congreso, díjose y resultó exacto, que el presidente de la indicada Cámara, señor Canalejas, había conferenciado con el del Consejo de ministros, señor marqués de la Vega de Armijo, anunciando a éste su propósito de contribuir a la necesaria definición de los términos en que se halla planteado el problema político.

Para tal objeto, el señor Canalejas hará uso de la palabra desde los escaños rojos.

No realizó ayer este deseo, porque hubo de entender que no era oportuno abandonar la presidencia de la Cámara cuando en ésta había establecido un debate político en circunstancias excepcionales, y creyendo, igualmente, que un elemental deber imponía el de advertir al Gobierno sus propósitos, con la obligada antelación.

En el Consejo que esta tarde celebrarán los ministros, se tratará de estas manifestaciones del señor Canalejas al jefe del Gabinete.

Opínase de un modo unánime, que los debates parlamentarios tendrán la próxima semana un alcance inusitado, pues al seguir la discusión sobre el proyecto de ley de asociaciones, estimase que manifestarán claramente su criterio acerca de dicha ley, todos los grupos que existen en el Congreso.

Monumentos conmemorativos.

Madrid 8.—En una de las secciones del Congreso, reuniéronse hoy los representantes de las provincias aragonesas, de Manresa y de Ciudad Rodrigo en las Cortes, para ocuparse de la erección de los monumentos conmemorativos de los sitios que sufrieron varias poblaciones españolas, durante la guerra de independencia contra los franceses.

Presidió a los congregados el señor Moret, al que se designó para que hable con el Gobierno sobre el particular.

El concierto económico de las vascongadas.

Madrid 8.—Antes de que esta tarde se reunieran los ministros en Consejo, los comisionados de las provincias vascongadas, negociadores del concierto económico entre las mismas y el Estado, conferenciaron con el jefe del Gobierno, señor marqués de la Vega de Armijo.

Asistieron a la conferencia los representantes de la región vasca en las Cortes.

El marqués de la Vega de Armijo ofreció a los comisionados, que en el Consejo de esta tarde se tratará del asunto relacionado con el concierto económico que aquéllos gestionan.

También conferenciaron hoy los comisionados antedichos con el ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, quien hubo de manifestarles que no había perdido las esperanzas de llegar a un arreglo, si aquéllos cedían en la actitud que mantienen.

Se cree que el ministro aceptará el aumento de tres millones sobre el tipo del vigente concierto.

Consejo de ministros.

Madrid 8.—Esta tarde reuniéronse los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo.

Terminada la reunión, díjose a los periodistas la siguiente nota oficial de los asuntos tratados en el Consejo:

«El ministro de la Gobernación dió cuenta de las medidas que había adoptado, con objeto de garantizar el orden y la libertad de todos los ciudadanos.»

Encargóse al ministro de Gracia y Justicia que prepare un proyecto de amnistía para todos los procesados y condenados por los delitos que se comprenden en la ley de jurisdicciones, con el fin de someterlo a la deliberación de las Cortes.

El presidente del Consejo dió cuenta de que el señor general Jácome, marqués del Real Tesoro, ha aceptado la cartera de Marina.

El ministro de Hacienda expuso detalladamente los antecedentes relativos al concierto entre el Estado y las provincias vascongadas, examinándolos en su doble aspecto económico y legal.

Alegó las razones y fundamentos numéricos en que se apoya, para considerar que debe aumentarse la cifra del tipo consignado en el actual concierto.

Igualmente detalló los razonamientos que exponen los delegados de las provincias vascas, al defender que no se aumente el referido tipo.

Después de discutirse este asunto suficientemente, acordóse que el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda estudien y adopten una resolución definitiva.

Tratóse de la cuestión planteada por los alumnos de las escuelas especiales, aprobándose el criterio sustentado por los ministros de Fomento e Instrucción pública, referente a que no sean atendidas las reclamaciones de los escolares, hasta que éstos vuelvan a las clases.

Convínose en que si los dichos estudiantes deponen su actitud, se resolverán en justicia las reclamaciones que hacen, aconsejándoles que para obtener una solución definitiva, se dirijan a las Cortes, las cuales, con su alta sabiduría, acordarán lo procedente.

También se trató de la situación aflicta por que atraviesan algunos pueblos de Castilla y Extremadura, acordándose que se estudien medidas urgentes para remediarla.

Tratóse también de la concesión de un crédito de 165.990 pesetas para Obligaciones de ejercicios cerrados del ministerio de Estado.

Se aprobó el expediente relativo al citado crédito.

También se aprobaron varios expedientes, sobre adquisición de material para distintos departamentos ministeriales.

Por último, se aprobó igualmente, la distribución de fondos para el mes actual.

Conferencias entre personas.

Madrid 8.—El presidente del Congreso, señor Canalejas, conferenció hoy con el señor López Domínguez.

También conferenciaron hoy todos los ministros con el señor Canalejas.

El mitin de Pamplona contra la ley de asociaciones.

Madrid 8.—Hoy marcharon a Pamplona los diputados a Cortes conservadores, carlistas e integristas que asistirán al mitin de protesta contra la ley de asociaciones, que mañana se prepara en dicha ciudad.

El alcalde de Barcelona y Vega Armijo.

Madrid 8.—Hoy conferenció con el presidente del Consejo de ministros, el alcalde de Barcelona.

Este rogó al marqués de la Vega de Armijo que se conceda la amnistía a los procesados y condenados por los delitos que comprende la ley de jurisdicciones.

Vega Armijo y el Rey

Madrid 8.—Hoy despachó con el Rey el presidente del Consejo de ministros.

—Este informó al Monarca de los detalles relativos a la sesión que ayer celebró el Congreso.

El programa del Gobierno.

Madrid 8.—Se dice que el señor Soriano tiene el propósito de reproducir el debate político planteado en el Congreso, para procurar que el Gobierno fije claramente su programa.

Los títulos académicos adquiridos en el extranjero.

Madrid 8.—Una comisión de estudiantes visitó hoy al presidente del Consejo de ministros.

Ocupáronse los escolares del proyecto sobre validez de títulos académicos adquiridos por españoles en el extranjero.

El marqués de la Vega de Armijo les prometió estudiar la protesta que mantienen los escolares contra dicho proyecto.

Rogó a los estudiantes que depusieran la actitud en que están.

Los escolares manifestaron al jefe del Gobierno, que no volverán a las clases hasta que el proyecto aludido se discuta en el Congreso.

Jura de un ministro.

Madrid 8.—El nuevo ministro de Marina, señor marqués del Real Tesoro, jurará mañana ante el Rey.

El Cuerpo de Seguridad.

Madrid 8.—El ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, ha conferenciado hoy con el coronel del Cuerpo de Seguridad y con el subsecretario de dicho ministerio.

Se trató en la entrevista, de los medios que han de adoptarse para reorganizar el Cuerpo indicado.

La cuestión de Marruecos

Llegada de un ministro a Tánger.

Madrid 8.—Un despacho de Tánger notifica, que en breve llegará a dicha población el ministro de la Guerra del imperio marroquí, El Guebbas, acompañado del kaid Maclean, que manda a dos mil soldados de caballería.

El objeto del viaje es obligar al Raisuli a deponer la actitud hostil en que se ha colocado, y restablecer el orden en Tánger y sus inmediaciones, con objeto de evitar la anunciada intervención franco-española.

La escuadra francesa.—El acorazado «Carlos V», y el crucero «Princesa de Asturias».

Madrid 8.—Dicen de Cádiz, que hoy zarpó de aquel puerto con rumbo a Tánger, la escuadra francesa que manda el almirante Touchard.

Disponense a marchar con la misma dirección, el acorazado «Carlos V» y el crucero «Princesa de Asturias.»

Informes optimistas

Madrid 8.—Pasajeros llegados de Tánger, dicen que reina tranquilidad completa en aquella población y sus inmediaciones.

Agregan que por ahora se han alejado los temores de que surjan disturbios.

En los puntos próximos a Tánger, han sido redobladas las fuerzas del Sultán.

Dícese que Abdel Azis irá a inspeccionar por sí mismo dichas fuerzas.

Marinos ingleses a Gibraltar.

Madrid 8.—Han regresado a Cádiz desde Tánger, varios oficiales de la escuadra inglesa, y el ayudante del almirante que manda dicha escuadra, surta en el puerto de Gibraltar, después de haber visitado los edificios militares de la primera de dichas poblaciones.

Miscelánea

De Madrid

Capilla pública en Palacio.

Madrid 8.—Con motivo de la festividad del día, hubo esta mañana capilla pública en Palacio.

hallábanse atestadas, resaltando entre la concurrencia muchas señoras.

A los solemnes cultos celebrados, asistió la Reina madre doña María Cristina desde la tribuna baja.

Lo propio hizo la infanta doña María Teresa, por no permitirle su estado interesante figurar en la regia comitiva.

La Reina doña Victoria lucía un magnífico traje blanco y soberbios brillantes.

El Rey llevaba uniforme de húsares con las insignias de capitán general.

Figuraban en la regia comitiva los infantes don Carlos y don Fernando, ambos con uniforme, y numerosos grandes de España y damas de la Reina.

Defenciones en el Real Palacio.

Madrid 8.—Durante la celebración de la capilla pública en el Real Palacio, fueron detenidos esta mañana, en las galerías del mismo, dos jóvenes elegantemente vestidos, quienes manifestaron que eran súbditos paraguayos.

Se les condujo al Gobierno civil, donde quedaron.

El arqueólogo Mérida

Madrid 8.—En la Real Academia de la Historia, verificóse hoy la recepción del ilustre arqueólogo don José Ramón de Mérida.

Presidió la sesión el señor Marqués de la Vega de Armijo, hallándose presentes casi todos los académicos.

Terminado el acto de imponer la medalla de académico al señor Mérida, el marqués de la Vega de Armijo tuvo que abandonar la presidencia, para concurrir al Consejo que se había convocado a los ministros.

Versó el discurso leído por el señor Mérida sobre «La arquitectura ibérica anterior a la época romana».

Después de consagrar un sentido recuerdo a su antecesor, el cervantista don José María Asensio, el señor Mérida, hace en su discurso un profundísimo estudio, encaminado a formar una cronología aproximada del arte arquitectónico, sirviéndose al efecto del examen de las antigüedades cerámicas y monumentales de España.

El Padre Fita contestó al discurso del señor Mérida, con otro en que se tributan a éste los mayores elogios.

Asistió al acto una concurrencia brillantísima.

La asociación de la prensa de Madrid. Función en el Real.

Madrid 8.—Esta tarde se verificó en el teatro Real la función organizada a beneficio de la Asociación de la prensa de Madrid.

Los Reyes concurrieron al espectáculo.

La sala del regio coliseo, ofrecía un aspecto brillantísimo.

Una desgracia

Madrid 8.—En la casa número 2 de la calle de López de Ayala, de esta corte, ha ocurrido hoy una desgracia.

Un individuo llamado Gaspar Luján, que presta servicios como ayuda de cámara a la familia que en dicha casa habita, cogió un revólver que halló sobre una mesa, para guardarlo.

Disparósele el arma, penetrándole la bala por un ojo.

De provincias

Grandes nevadas.

Madrid 8.—Según comunican de Avila, las tierras próximas a dicha capital aparecieron hoy cubiertas de nieve.

En la población ha caído también una copiosa nevada.

La nieve alcanza en las calles la altura de un palmo, dificultando el tránsito.

La Purísima Concepción.

Madrid 8.—Informan de Toledo, que en aquella población reina un fuerte temporal de agua y nieve.

Por esta causa no ha sido posible celebrar la anunciada misa de campaña.

Tuvo lugar el acto religioso, en la Catedral.

Después de la misa, se verificó en el Alcázar la ceremonia de pres-

tar juramento de fidelidad a la bandera, los alumnos de la Academia de Infantería.

Revisió la jura la acostumbrada solemnidad.

Con motivo del mal tiempo, se ha suspendido el festival que había de verificarse en la plaza de toros.

En el teatro «Rojas» se ha efectuado una magnífica función.

La sala del coliseo estaba adornada artísticamente.

Al levantarse el telón aparecieron los retratos de los Reyes don Alfonso y doña Victoria y el de la Patrona de la infantería, dándoles guardia el Infante hijo de la Infanta doña Paz, y otro alumno de la Academia.

Oyéronse vivas a los Reyes, a la Patrona y a España.

—Notifican de la Coruña, que las fuerzas de Infantería de guarnición en aquella capital, han celebrado festejos en honor de su Patrona, la Purísima Concepción.

Dijéronse misas en los cuarteles, repartiéndose después comidas extraordinarias entre los soldados.

Por la tarde se verificaron diversos recreos.

—Telegramas que se reciben de provincias, dan cuenta de que los regimientos de Infantería han celebrado la festividad de la Patrona del Arma, con actos religiosos y expansiones análogas a las que se efectuaron en esta Corte.

De Castellón.—Fuerte temporal.

Madrid 8.—Dicen de Castellón de la Plana, que a consecuencia del fuerte temporal que en el mar reina, han suspendido su salida de los puertos de aquel litoral varios buques.

—Han llegado a Castellón los oradores valencianos que han de pronunciar discursos en el mitin que mañana habrá de celebrarse en señal de protesta contra el proyecto de ley de asociaciones.

Un crimen.

Madrid 8.—Telegrafían de Málaga, que en la calle de Convalecientes, de aquella capital, un sujeto llamado José Morales, mató a otro conocido por Pavia.

Los móviles del crimen origináronse al creer Morales que la víctima cortejaba a su amante.

Hallazgo de un feto.

Madrid 8.—Entre las peñas del cerro llamado del Castillo de Cuevas, en Yecla, ha sido encontrado un feto, destrozado al parecer, por un perro.

Salida de una fragata.—La peste bubónica.

Madrid 8.—Ha zarpado del puerto de Santa Cruz de Tenerife la fragata holandesa escuela de guardias marinas «Nautilus».

—Los individuos que en dicho punto encuéntrase en el lazareto, atacados de peste bubónica, mejoran notablemente.

Algunos han entrado en periodo de franca convalecencia.

—El Ayuntamiento de Santa Cruz continúa su enérgica campaña para conseguir el saneamiento de la población.

La salud pública sigue en estado normal.

De Barcelona.— Varias noticias.

Madrid 8.—Comunican de Barcelona, que ha salido de aquella capital, con dirección a Madrid, el doctor Comenge, quien es probable que se traslade a Canarias, para estudiar la enfermedad llamada peste bubónica.

—Las autoridades civiles y marítimas de Barcelona, adoptan toda clase de precauciones para evitar la importación de la peste.

Son sometidos a escrupulosos reconocimientos facultativos cuantas personas, buques y objetos proceden de las islas Canarias.

—Los diputados a Cortes y senadores adictos a la solidaridad catalana, han acordado marchar a Madrid, a fin de gestionar se conceda una amnistía a los procesados por los delitos que se consignan en la ley de jurisdicciones.

Igualmente gestionarán la reforma electoral en la circunscripción de Barcelona.

—En la barriada de Gracia ha sido descubierto un local donde se sacrificaban clandestinamente reses destinadas al consumo público.

Se han practicado varias deten-

—Nuevos informes de Barcelona, dan cuenta de que el mar encuéntrase alborotado.

Los buques surtos en el puerto, refuerzan sus amarras.

Muchos barcos que salieron anoche, regresan de arribada forzosa.

Horrible tormenta.—Desgracia en una iglesia.—Daños en los campos.—Otros detalles.

Madrid 8.—Las noticias que se reciben de Valencia, dan cuenta de que sobre aquella capital y pueblos inmediatos a la misma, descargó durante la madrugada de hoy una horrible tormenta.

Por espacio de algunas horas llovió torrencialmente, descendiendo después fuerte granizada.

En la iglesia del Carmen cayó una chispa eléctrica, matando al campanero.

El temporal ha producido grandes desperfectos en varios sitios.

Una porción de material que se desprendió de un edificio del paseo, hirió gravemente a una mujer.

Informes de los pueblos próximos a Valencia, dicen que la granizada ha producido grandes destrozos en la cosecha de naranja.

En Torrente se desplomó una pared del convento de jesuitas, en una extensión de cincuenta metros, contusionando a muchas personas.

El río Turia ha experimentado enorme crecida. Arrastraban las aguas grandes troncos de árboles.

El tiempo continúa cerrado.

Los barcos mercantes que se disponían a zarpar, han reforzado sus amarras en el puerto de Valencia.

En el islote llamado «Columbres» ha naufragado la barca de pesca «San Ramón», ahogándose dos tripulantes.

La línea férrea de Carcagente a Denia, hállase interceptada.

Contestando a una proclama.

Madrid 8.—Comunican de Castellón de la Plana, que los republicanos de aquella ciudad han repartido una alocución, invitando a los demás grupos radicales a que asistan al mitin anticlerical que ha de celebrarse mañana.

En el documento se contesta a la proclama de los católicos.

El «Río de la Plata».

Madrid 8.—Informan de Cádiz, que ha quedado listo para navegar, el crucero «Río de la Plata».

Del Extranjero

La cuestión yanqui-japonesa.

Madrid 8.—Informan de San Francisco de California, que aumenta en aquel punto la animosidad contra los japoneses.

Los habitantes de Higlan hicieron maniqués que representaban el busto de un propietario, vecino de aquella localidad, a quien se censuró por haber construido barracas para los japoneses empleados en la recolección de naranjas en sus fincas.

Dichos maniqués sirvieron para que los vecinos hiciesen simulacros de ejecuciones en horca.

De Rusia.—El Czar y Wite.—Noticia sensacional.

Madrid 8.—Notifican de San Petersburgo, que el Czar recibió ayer en audiencia, en el Palacio de Tzar-koieselo, al jefe del Gobierno ruso, Wite, lo cual ha causado gran sensación en toda Rusia.

Consideráse inminente la designación de dicho político para el cargo de primer ministro.

Informes de París.—Un hijo del capitán Sneider.—Deseos del Rey de España.—El atentado de la calle de Rohan.

Madrid 8.—Despachos de París afirman que al tener noticias el Rey de España de que ha dado a luz la esposa del capitán Sneider, comandante de la escolta de coraceros que seguía al coche que ocupaban don Alfonso XIII y el entonces presidente de la República francesa, Mr. Loubet, la tarde en que se cometió el atentado anarquista de la calle de Rohan, ha manifestado sus deseos de apadrinar al recién nacido.

Al efecto, don Alfonso ha encargado al coronel señor Echagüe, agregado a la Embajada española en París, que le represente en el acto del bautizo.

Fallecimiento del Shah de Persia.

Madrid 28.—Participan de Nueva York, que el periódico «The Herald», publica hoy un despacho de Teheran, dando cuenta de haber fallecido al Shah de Persia.

Agrégase en el referido despacho, que se guardará gran reserva acerca del fallecimiento, hasta que se presente en Teheran el heredero de la Corona.

Otro rumor desmiente la noticia, afirmando que el Monarca sufre paralización completa de sus facultades, a causa de un ataque de hidropesía.

GERARDO. THEATROS Cervantes.

Con una entrada repleta y selecta, verificóse anoche el debut de la compañía de ópera y zarzuela grande, cuyo frente figuran el señor Beut y la señora Estrella Gil.

La hermosa zarzuela de Olmo y Gaztambide, sirvió para la presentación de la compañía que es, a juzgar por la primera representación, muy aceptable.

La señora Estrella Gil, a quien tanto quiere y admira nuestro público, se mostró a la altura de su reputación; la señorita Eva López posee una voz bien timbrada y agradable.

El señor Beut, se mostró como un bajo de facultades extraordinarias y que domina la escena.

El señor Hervás es un barítono notabilísimo. Y sobre todo, el veterano artista, don Miguel Soler, demostró una vez más su mucho talento como actor y director de escena, organizando un conjunto notable por su armonía y arte.

El resto de la compañía cumplió discretamente.

Merece párrafoparte el joven y notable maestro, Jesús Ventura, que demostró un talento poco común, dirigiendo la orquesta con arte exquisito y obteniendo matices y figuraciones, que fueron con justicia aplaudidas.

En el Barbero de Sevilla, se presentó la señorita Julia Campos, que cantó la Polonesa de modo magistral, siendo justamente ovacionada. La señorita Campos es muy joven (18 años) y le esperan muchos triunfos en la escena.

Isabel la Católica.

El grandioso drama de Sardou, Fedora, atrajo a numeroso público al teatro de la plaza de los Campos.

Pocas veces habrá recibido una interpretación más acabada y perfecta. La señora Echevarría estuvo admirable, y el señor Echaide, demostró su talento extraordinario y su arte exquisito, arrancando aplausos estruendosos y merecidos.

El público se muestra, como siempre, entusiasta por el teatro donde el joven y notable actor granadino actúa; entre las personas conocidas que están abonadas al nuevo turno, figuran: la señora marquesa de Tavares, don Emilio Ortiz, don Emilio de Villena, don Miguel López Sáez, don José López Martín, señora viuda de Orozco, don Francisco del Saz, don Fernando Palacios, don Vicente A. Romero, don Enrique Gámir Colón, don Rafael Bobadilla, señora de Derqui y señora doña Ana R. de Ibarra.

Cuanta esta compañía con una obra nueva, que se espera sea un éxito casi seguro. Su autor es un notable joven abogado, conocido por sus artículos en diarios y revistas madrileñas, autor de varias novelas que el público y la crítica ha recibido con gran aplauso, miembro de la Academia de Bellas Artes de Granada.

Esta comedia, será estrenada el día del beneficio de Luis Echaide.

El martes se verifica en este teatro el concierto de Wanda Landowska con el programa siguiente:

Música histórica al piano y al clavecín. Primera parte.—1.º Suite anglaise.—J. S. Bach. Prelude, Crurante, Sarabande, Passe-pied, Gigue. (Al piano). 2.º Concerto Italien.—J. S. Bach. Allegro. Andante. Presto. (Al clavecín).

Segunda parte.—3.º Chaine de Valse.—Fr. Schubert. Valse nobles, Valse sentimentales, Gruetzer, Walzer, (Al piano). 4.º Les Folies Françaises en les Dominos.—Fr. Couperin le Grand. La Virginité. La Pudeur. L'ardeur. L'Espérance. La Fidélité. La Persévérance. La Langueur. La Coqueterie. Les Vieux Gueux et les Trésoriers suaracés. Les Coucous bénévoles. La Falousie taquine. La Fresnésie ou le Désespoir. 5.º Les Dodos ou l'amour au barreau. Fr. Couperin le Grand. 6.º Les Musettes de Taverni.—Fr. Couperin le Grand. (Al clavecín).

Tercera parte.—7.º Divertimento.—Fr. Durante. 8.º Valse des Sylphes.—H. Berlioz Liszt. (Al piano). 9.º Le Tambourin.—J. Ph. Rameau. 10 Le Forgeron joyeux.—Fr. Hoendel.

El medio de hacer un presupuesto individual que le permita salir sus cuentas, siempre con sobrante. Además está dispuesto en forma que tiene un espacio diario para anotar los ingresos, los gastos y cuanto se hizo ó ha de hacerse. Es decir: que se hizo un gasto ó se resolvió un asunto, se anota en el día de la fecha; que hay que hacer otro tal ó cual día, se busca la fecha que se desea y se hace la anotación. También contiene registros especiales para anotar señas, visitas, recepciones, cuenta del médico, lavandera, planchadora, etcétera, y multitud de datos de gran utilidad sobre correos, teléfonos, telegrafos, ferrocarriles, cálculos para sacar la cuenta hasta por horas de la servidumbre y jornaleros, santoral por orden alfabético, que permite saber en un instante cuándo se celebra un santo, y en una palabra cuanto es necesario para el buen orden de la vida.

El Memorandum de la Cuenta Diario ó Libro de Memorias para 1907, a más de su utilidad, es un libro elegante por su confección y encuadernación y se vende al precio de 250 pesetas en librerías, bazares y tiendas de objetos de escritorio.

Se han puesto a la venta en todas las librerías, bazares y tiendas de objetos de escritorio las ocho diferentes ediciones que de la Agenda de Bufete para 1907 han hecho los señores Bailly-Baillière é Hijos.

Como es obra bien conocida de nuestros lectores nos abstenernos de hacer su descripción, limitándonos a indicar que, a más de su utilidad, merece tenerse en cuenta que es la Agenda de Bufete de Bailly-Baillière é Hijos la más práctica, porque contiene datos muy útiles sobre reducción de monedas, letras, tarifas de correos, telegrafos y señas útiles, oficiales y particulares.

Además merece tenerse en cuenta lo esmerado de su confección, pues en el papel, impresión y encuadernación se observan grandes mejoras.

Por último, nos permitimos advertir a nuestros lectores que quieran utilizar los grandes servicios de esta obra, que no descuiden su adquisición, pues es tal su aceptación que, no obstante su numerosas tiradas, suele agotarse en breve.

Precio: de una a cuatro pesetas.

UNA BODA

En la iglesia parroquial de San Gil contrajo matrimonio ayer, la bella señorita Encarnación Romero Fernández, con el ilustrado joven don Antonio Orellana Rodríguez.

Apadrinaron a los contrayentes el acreditado industrial don Nicolás Jiménez González, y su esposa doña Mercedes Guzmán Carretero.

Los numerosos asistentes al acto, trasladáronse al domicilio de los padrinos, donde se sirvió un espléndido lunch.

Los nuevos esposos marcharon ayer tarde a Sautafé.

Deseamos a la feliz [pareja] muchas venturas en su nuevo estado.

¿Necesita V. impresos? Pues en ninguna parte se los harán a V. más pronto, mejores, ni más baratos, que en el NOTICIERO GRANADINO, donde todo el material es nuevo y la maquinaria de los últimos modelos. Reyes Católicos, 31

Mercados. Precios del 8 de Diciembre de 1906. GRANADA

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Aceites en la Caleta, Existencias 00 arrobas, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Aceites, anejo superior, Almendra, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Alverjones, Cebada del país, Idem extrema, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Existencia de ayer, Entrada de hoy, etc.

Alhóndiga de granos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries for Existencia de ayer, Entrada de hoy, etc.

Matadero público

Carminación y precios en el día de hoy: 26 reses mayores, con peso de 4.314 kilos, de 1.79 a 1.90.

Romana del pescado

Pescada, 1.74; boquerones, 0.96; sardinas, 0.70; almejas, 0.20; salmonetes, 1.31; bonitos, 0.91; jureles, 0.54; calamares, 2.14; atún, 1.32; pijotas, 1.32.

ESTAFETA DE LA PROVINCIA

Se nos dice que en breve comenzarán las obras para la construcción de un matadero público en Orgiva, el cual se asegurará reunir excelentes condiciones higiénicas.

Constará el matadero de las siguientes dependencias: nabes para degüello, nabes de aseó, gabinete para el análisis microscópico, abrevaderos y corrales de reposo.

El alcalde de dicha ciudad, don Diego Tello González, tiene gran interés en que el matadero se construya, teniendo en cuenta los preceptos sanitarios.

El vecindario orgiveño ha acogido con beneplácito el citado proyecto.

El alcalde de Pinos Puente anuncia la subasta de consumos.

El Gobernador civil ha resuelto que corresponde a los dos concejales propietarios de Guadabartuna ocupar los cargos de alcalde y primer teniente de alcalde.

Notas curiosas

Los molinos de viento y la energía eléctrica. El profesor La Cour ha hecho interesantes experiencias en Dinamarca para determinar la forma más conveniente que hay que dar a los molinos de

viento; el resumen de sus ensayos es el siguiente:

El molino de viento de cuatro aspas es el mejor; su velocidad se adaptó muy bien al funcionamiento de una dinamó, sin necesidad de transmisiones complicadas.

La orientación, con relación al viento, ha de ser automática; para conseguir una explotación normal, es necesario tener una reserva que pueda utilizarse cuando el aire está en calma y para instalaciones importantes debe emplearse un motor de petróleo.

El coste de una instalación de esta naturaleza es muy inferior al que origina la instalación de una batería de acumuladores.

Como ejemplo puede citarse la de Askov, que funciona hace dos años y hace funcionar 450 lámparas de incandescencia, algunas de arco y varios electro motores y cuyo coste total fué de 23.000 francos; los gastos anuales de explotación no llegan a 1.000 francos y como los ingresos ascienden a 3.500, resulta un beneficio considerable.

En Dinamarca hay gran número de estas instalaciones.

Las máximas de Guillermo II.

El Emperador Guillermo tiene en su gabinete de trabajo del castillo de Rominten, donde reside en la actualidad, una serie de máximas y sentencias que lee diariamente.

Algunas las ha publicado un periódico. Son éstas:

«Sé fuerte en el dolor.» «Nunca desean lo que no se puede conseguir.» «Busca el bien en todas las cosas y la alegría en la Naturaleza y entre los hombres.» «Toma la vida como se presenta; los hombres como ellos son.» «Una hora de alegría es suficiente a hacernos olvidar largos años de sufrir.» «El hombre desconfiado atormenta injustamente al prójimo y se atormenta a él mismo.» «El mundo es tan grande y el hombre tan pequeño, que no es posible que un hombre solo sea el centro del mundo.»

De estas máximas puede útilmente deducirse una orientación política.

Las Escuelas.

En L'Independence Belge vemos una estadística del número de escuelas que hay en distintos países de Europa, y cuyas cifras no dejarán de causar alguna sorpresa a nuestros lectores, pues caso de ser exactas, resultaría la enseñanza en España, mucho mejor colocada de lo que se supone.

A título de simple información, y sin que sepamos en qué documentos se funda esa estadística, la copiamos a continuación:

En Francia hay una escuela por cada 500 habitantes, y 66 niños por cada escuela. Cada francés paga para su sostenimiento 1.48 francos.

En Italia hay una escuela por 600 habitantes y 40 niños por escuela. Coste: 0.84 liras por habitante.

En España hay una escuela por 600 habitantes y 56 niños por escuela. Coste: 1.40 pesetas por habitante.

En Inglaterra la proporción es sensiblemente la misma; pero el coste se eleva a 1.80 francos por habitante.

En Alemania: una escuela por 700 habitantes y 100 niños por escuela. Coste: 1.96 francos por individuo.

Austria tiene 104 alumnos para cada escuela y una escuela por 1.300 habitantes. Coste: 0.96 francos por habitante.

Por último, Rusia tiene una escuela por cada 2.300 habitantes, y sólo cuesta 0.28 francos a cada ruso.

Estación Meteorológica de la UNIVERSIDAD DE GRANADA

Table with 4 columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Viento, Estado del cielo. Includes data for Dec 8, 1906.

Presiones Barométricas

Table with 2 columns: Days, Pressure. Includes data for Dec 1906.

La raya de la izquierda de cada casilla corresponde a la observación hecha a las 9 horas; la de la otra a las 15.

Esquelas mortuorias

Se hacen con brevedad, perfección y baratura, a cualquier hora del día ó de la noche, en la imprenta de NOTICIERO GRANADINO.

De igual suerte, se admiten, para su inserción en el periódico, hasta las doce de la noche en la Administración y desde esa hora en adelante en la imprenta.

Seccion Religiosa.

Cultos para hoy Santos del día 9.—Domingo 2.º de Adviento. Santa Leoncía, virgen y mártir y San Restituto, obispo.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 2.ª de Adviento, 2.ª clase, con rito semidoble y color morado. Credo. Prefacio y Conmemoración de la Octava y en la Misa 3.ª oración de Espiritu Santo. En las Misas cantadas se usan planetas, no se toca el órgano y en todas las Misas no se dice «Gloria in excelsis», y al final se dice Benedicamus Domino.

Jubileo perpetuo.—En la Capilla de Reyes Católicos.

Jubileo de 40 horas.—En la Iglesia del Convento de la Purísima Concepción, en sufragio de don Manuel María López Medina y doña Vicenta Sáez de Balluerca, a devoción de sus hijos.

Se manifiesta a las ocho de la mañana y se oculta a las cinco de la tarde.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media.—En las demás iglesias de costumbre al toque de oraciones.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real, a las nueve y media de la mañana.—En las Iglesias parroquiales a la hora de costumbre.

Función.—En la Santa Iglesia Catedral, a las diez y media de la mañana, en honor del Santísimo Sacramento, en desagradajo de los sacristías y diáconos cometidos en las guerras de sucesión. Se dice la Misa votiva del Santísimo Sacramento con Gloria y Credo y la 2.ª oración «pro gratiarum actione», bajo una conclusión, Prefacio de Natividad, y predica el señor doctor don Cayetano Navarro Segura, Canónigo de la expresada Iglesia.

Idem.—En la Iglesia del Convento de Religiosas de la Concepción, a las doce de la mañana, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento de la capital y predica el señor doctor don José Caro González, Canónigo de la S. I. C.

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y media y a las nueve de la mañana.—En la Capilla Real, a las ocho y media. En San Andrés, a las ocho.—En las Capuchinas, Hospitalicos, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay Misa de media hora, desde las seis y media a las once de la mañana.—Hay Misa a las doce en todas las parroquiales y en San Juan de Dios y la Concepción.

Hay Misa a la una de la tarde, en el Sagrario, Nuestra Señora de las Angustias, Santa Escolástica, San Gil y Santa María Magdalena.

Novenas en honor de la Inmaculada.—En la Iglesia de MM. Capuchinas (San Antonio) a las ocho de la mañana.—En la Iglesia de la Concepción, a las cuatro de la tarde y predica un R. P. Capuchino.

Indulgencia plenaria.—Pueden lucrarla todos los fieles cristianos que confesados y comulgados y teniendo la Bula de la Santa Cruzada, visiten cinco Iglesias ó cinco Altares de una misma Iglesia rogando a Dios por la intención del Romano Pontífice.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en la Iglesia parroquial de Santa Escolástica.

Cultos para el lunes Santos del día 10.—Nra. Sra. de Loreto; San Melquíades, papa y Santa Eulalia, virgen y mártir.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de la Traslación de la Casa de Loreto, con rito doble mayor y color blanco. Credo. Prefacio «et in festivitate, Conmemoración de la Feria y de San Melquíades, papa.

Jubileo perpetuo, 40 horas, Rosario y Novena a la Inmaculada, como ayer.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real, a las nueve y media de la mañana.

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y media y a las nueve de la mañana.—En la Capilla Real, a las ocho y media.—En San Andrés, a las ocho y media. En las Capuchinas, Hospitalicos, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay Misa de media hora, desde las seis y media hasta las once de la mañana.—Hay Misa a las doce, en Nuestra Señora de las Angustias, San Justo y Santa María Magdalena y la Concepción.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Antigua, en la Catedral.

Prensa Oficial

La recibida anteayer en Granada inserta las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Madrid, a don Martín Rosales y Martel.

Otros resolutorios de competencias de jurisdicción.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que los maestros de primera enseñanza empleen en los ejercicios de lectura, la obra inmortel de Don Quijote de la Mancha.

Otra disponiendo que se anuncie a oposición las escuelas que queden desiertas en los concursos de traslado ó ascenso.

Fomento.—Real orden creando en el término municipal de Outes de la provincia de la Coruña, un campo de demostración agrícola.

Gobernación.—Conclusión del programa a que deben sujetarse los exámenes de aptitud para los secretarios de Ayuntamiento en el Tribunal superior que ha de actuar en Madrid.

La de ayer inserta: Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los interesados las cantidades que depositaren para redimirse del servicio militar activo.

Academia Isabel la Católica.

PLAZA DE LA UNIVERSIDAD, N.º 4. Preparación para las Carreras Militares.—Ingenieros, Correos, Telégrafos, Aduanas, Peritos Mecánicos, Electricistas, Contadores y Profesores Mercantiles, Sobrestantes de Obras públicas y Bachillerato. Clases prácticas de Teneduría de Libros y Cálculos Mercantiles, Idiomas: Francés, Inglés é Italiano. Clases nocturnas y diarias a 10 pesetas mensuales, por los señores Profesores: M. Manolo Bernard Latappy, de Francés; M. Frami Restal, de Inglés; M. Kacl Rchder, de Alemán. Los resultados obtenidos en sus últimos exámenes, están expuestos en la Academia. Se admiten turnos.

Materiales de Construcción GRANDES ALMACENES RICARDO CASTELLA

Los legítimos Cementos Portland y Cal hidráulica Romain Boyer y Pavin de Lafarge de Marsella. Portland Valentina, desde 49 pesetas la tonelada. Portland artificial Romain Boyer, especial é inusituible para las construcciones en cemento armado. Maderas de Pino Rojo y Abeto, de las mejores procedencias del Norte de Europa. GRANDES EXISTENCIAS. PRECIOS SIN COMPETENCIA. Carril de San Jerónimo, (junto a las Hermanitas de los Pobres)

Se sirven pedidos, por importantes que sean, con extraordinaria economía y rapidez, al pie de obra y en cualquier Estación de ferrocarril.

HARINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalescientes. Precio único: F.ª 1.75 el bote.

Rechazar en absoluto las falsificaciones con nombre y marca muy parecidos y limitaciones tituladas «HARINA LACTEADA». Exigir NESTLE (El Nido).

Otros de los Alcaldes de Mecina Bombarrón, Pitres y Quéntar, anunciando la subasta de consumos.

Repartimiento definitivo de los mozos que han correspondido a la Caja de recluta de Motril.

El de ayer inserta: Real orden del ministerio de la Gobernación.

Edicto del Vicepresidente de la Comisión provincial, declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Montillana.

Otros de los Alcaldes de Rubite, Pedro Martínez, Molvizar, Moclin, Loja y Beas de Guadix, anunciando la subasta de consumos.

Otros de la jefatura de minas, manifestando que por don José Muñoz, se han solicitado pertenencias.

Relación de las operaciones facultativas que se practicarán por el cuerpo nacional de ingenieros de minas de este distrito.

NOTAS MILITARES

Servicio de la plaza para hoy: Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Arturo Nario Guillermetti, comandante de Córdoba.

Imaginaría, don Vicente Hinojosa Luque, comandante de Victoria. Hospital y provisiones, don Miguel Fajardo Molina, cuarto capitán de Artillería.—Plantón en el Gobierno militar, Victoria.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos Córdoba.—De orden de su excelencia, el sargento mayor de Plaza, Manuel Gil.

ESPECTACULOS

Compañía de zarzuela y ópera española.—Función para esta noche.—A las 8 y 1/2. La zarzuela en 3 actos, El Diablo en el poder.

La zarzuela en un acto, El Barbero de Sevilla. Butacas, 0.27 pesetas; entrada principal, 0.65; paraiso, 0.50.

Isabel la Católica Compañía Echaide.—Función para hoy, a las tres y media, la comedia en dos actos, El padrón municipal.—El juguete en un acto, La casaca amarga.

Por la noche, a las ocho y media, la tragedia en tres actos, Mal y cielo.—Estreno de la comedia en dos actos, El cinematógrafo. Función para mañana: a las ocho y media, última representación del drama en 4 actos, El Místico.—La comedia en dos actos, El Nido.

El martes tendrá lugar el debut de la eminente pianista Wanda Landowska. Butaca con entrada, 2.00 pesetas; entrada general, 0.50; paraiso, 0.27.

Quina-Bombo El único aperitivo higiénico. Representante: D. José Abril Carrasco.

Sociedad General Azucarera DE ESPAÑA COTIZACION ACTUAL Azúcares de remolacha. Píle marca P. F. P. 4.95-50 ptas. los 100 kilo. Píle marca P. F. P. 2. 4.95-25 » » » Píle marca P. G. P. 4.94-75 » » » Píle marca P. G. P. 4.94-50 » » » Píle marca P. G. P. 2. 4.94-50 » » » Píle marca P. G. P. 4.94-00 » » » Píle marca P. G. P. 2. 4.94-00 » » » Píle marca P. G. P. 2. 4.93-00 » » »

Si vagón estación Granada, Atarfe Pinos Puente ó Illora. Con 2 por 100 descuento y haciendo el pago al pasar el pedido 1/2 por 100 descuento más sobre el importe líquido del mismo. Nota. Se vende hasta un saco pagando su importe al hacer el pedido, con descuento de 2 por 100.

Aguas de Lanjarón

El agua de LA SALUD combate y cura todas las enfermedades del estómago; es la mejor agua de mesa; es agradable al paladar; es el mejor preservativo para enfermedades infecciosas, y da maravillosos resultados en los convalescientes de toda clase de enfermedades. Capacitas de esparto de verano, superiores para molinos de aceite. Encargos, Aguas de Lanjarón.

Farmacia y Droguería DE SANTOS PÉREZ

Mesones, 21 al 27 y Marqués de Girona GRANADA. Consultorio Médico Quirúrgico gratuito para toda clase de enfermedades, a cargo de los doctores D. Federico Márquez Calvo-Flores, D. Francisco Mesa Moles y D. Ignacio Durán.

Horas de consulta: todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Diccionario de Madoz

16 tomos, por 75 pesetas. Libros rayados para el Comercio calidad inmejorable, por la cuarta parte de su valor. Oficios, 10

SE VENDE

una mesa de comedor y los muebles de un cuarto de criado. Darán razon: 17, Reyes Católicos.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Academia preparatoria para los próximos exámenes de Marzo. Director: D. Mariano Fernández Viguera Jefe de la Sección de Cuentas del Gobierno civil.

Profesores: D. José Díaz García, Abogado; D. Ventura Espinosa, oficial 1.º de la Secretaría de la Diputación, y D. Francisco Ortiz Espejo, empleado en la Contaduría de la misma Diputación.

Matrículas en la Secretaría del Círculo Católico de Obreros. Honorarios 20 pesetas, pagadas por meses anticipados. Las clases principian en 15 de Diciembre.

Alcoholes

Se venden de todas clases, casa de los señores Nieva.—Recogidas, núm. 1.

QUINTAS

La General de España, redime por menos de precio antes de sorteo. Referencias: CASIMIRO ARROYO. San Jacinto, 9.—Granada.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARRREA. En niños y adultos, estrabismo, mala digestión, diarrea del estómago, acidez, inapetencia, alerxia, omeopatia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el LIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca «ETEMALIZ». Barranco, 30, Farmacia MADRID. Y principales del mundo. Tipografía del NOTICIERO GRANADINO Manuel Paso, 2, (Antes Tahona)

